


Предложение сенатора
На встрече с губернатором Алексеем Гордеевым член ко-

митета по экономической политике Совета Федерации Феде-
рального Собрания РФ Геннадий Макин доложил об итогах 
своей деятельности в первом квартале нынешнего года. Он, 
в частности, рассказал о своём участии в разработке законо-
проектов, один из которых – прямые выборы членов Совфеда. 
Сенатор предложил повысить нижнюю возрастную границу 
для кандидатов в члены Совета Федерации до 40 лет. Напом-
ним, что сейчас в проекте закона нижняя возрастная граница 
определена в 35 лет, сообщает управление по взаимодействию 
со СМИ правительства области.

Воронежцев стало больше
В роддомах Воронежской области за три месяца нынешнего 

года родился 5671 малыш. Из них в областном центре появи-
лись на свет 3407 новорождённых. Лидером по рождаемости 
стал Лискинский район: здесь началась жизнь у 302 детей. 
Всего в первом квартале в роддома области обратилось 5610 
женщин, а более половины из них стали мамами впервые. 
Средний возраст воронежских мам, как и в прошлом году, при-
равнивается к 27 годам. По ЦФО же аналогичный показатель 
составляет 28 лет. Среди новорожденных воронежцев преиму-
щество, как и в прошлом году, остается за представителями 
сильного пола: на 2913 мальчиков приходится 2758 девочек. 
У 59 жительниц города и области родились двойняшки, а у 
одной - тройняшки. 

ВГАСУ идёт на север
В рамках официального визита в технические вузы России 

адъюнкт-профессор финского университета HАМК Лаури Те-
нюнен посетил Воронежский государственный архитектурно-
строительный университет. Результатом визита стало подпи-
сание двустороннего договора о сотрудничестве между вузами. 
Напомним, HАМК - это многопрофильное высшее учебное 
заведение на юге Финляндии, насчитывающее более 7000 
студентов и предлагающее высококачественное образование. 

Ярмарка возможностей
В Воронеже прошла ярмарка вакансий для инвалидов 

«Равные возможности – для всех». В ней приняли участие 27 
работодателей различных сфер деятельности - торговли, бы-
тового обслуживания, промышленности, образования, здраво-
охранения. Всего было предложено более 1000 мест. Наиболее 
востребованными у работодателей оказались: рекламный агент, 
менеджер, курьер, санитарка, горничная, укладчик-упаковщик. 
Кроме того, все желающие могли проконсультироваться с 
юристом, узнать о возможностях обучения или участия в 
специальных программах.

«Георгиевская ленточка» в Воронеже
Воронежцы примут участие во всероссийской акции «Геор-

гиевская ленточка», которая стартовала в России 23 апреля и 
продлится до 9 мая. Воронеж присоединится к акции 5 мая. В 
этот день члены районных детских организаций, воспитанники 
военно-патриотических клубов будут раздавать георгиевские 
ленточки жителям областного центра. Уже закуплено 6 тысяч 
ленточек и определены места проведения акции.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области переменная облачность, 
без осадков; ветер северо-восточный,  умеренный; 
температура +22…+27.

29 апреля по области – переменная облачность, 
без осадков; ветер юго-западный, ночью – слабый, 
днём – умеренный; температура ночью +10…+15, 
днём +24…+29.

30 апреля по области – переменная облачность, 
днём местами небольшие кратковременные 
дожди; ветер западный, ночью – слабый, днём – 
умеренный; температура ночью +10…+15, днём 
+23…+28.
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«Коммуна» В интернете
http://www.communa.ru
Вчера 1072 ∆ 84 За текущий месяц 38367
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Права вместо ограничений
Совет Федерации ратифицировал Конвенцию ООН о пра-

вах инвалидов. Документ направлен на защиту их прав, борьбу 
с дискриминацией и обеспечение полного участия людей с 
ограниченными возможностями здоровья в жизни общества, 
сообщает РИА «Новости». Теперь Россия должна принять все 
надлежащие законодательные и административные меры для 
защиты их прав. Также в Конвенции особо оговорены права 
женщин-инвалидов и детей-инвалидов, как наиболее уязвимых 
и нуждающихся в социальной поддержке категорий.

Взрывы на Украине
Вчера в центре Днепропетровска с небольшим временным 

интервалом прогремело четыре взрыва. По предварительным 
данным МЧС Украины, пострадавшими оказались 27 человек, 
9 из них дети. Первый взрыв произошёл недалеко от оперного 
театра, на остановке общественного транспорта, в тот момент, 
когда там находился трамвай с пассажирами. Спустя примерно 
час два самодельных устройства сработали у железнодорожно-
го вокзала. И, наконец, ещё один взрыв - у городского парка. По 
предварительной информации, взрывные устройства были за-
ложены в уличных урнах. Генеральная прокуратура возбудила 
уголовное дело по статье «Террористический акт».
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Светлана ШамаКина

В день Первомая воронеж-
цев ожидает открытие сезо-
на фонтанов. Как сообщила 
руководитель пресс-службы 
муниципального унитарного 
предприятия «Водоканал 
Воронежа» Марина Рудако-
ва, к водной феерии города 
подготовились основательно. 
Промыли оборудование, про-
чистили чаши. Обновлённые 
фонтаны предстанут перед 
воронежцами на площади 
Победы и в Кольцовском 
сквере. 

А самый красивый и пер-
вый фонтан Воронежа бу-
дет, как и прежде, дарить по 
вечерам светомузыкальную 
сказку. Напомним, что фон-
тан в Кольцовском сквере 
был оборудован электронной 
программой синхронизации 
света и воды еще в 1977 году 
и стал одним из первых све-
томузыкальных водных чудес 
Советского Союза. Кстати, 
музыкальное сопровождение 
в этом году будет звучать 
более качественно: на днях 
сотрудники «Водоканала» по-
ставили новые динамики.

Майская песня  
фонтанов
В Воронеже вновь открывается 
«фонтанный» сезон

1 мая – Праздник Весны и Труда
Уважаемые жители  
Воронежской области! 

Поздравляем вас с Праздником Весны и Труда!
Жители области встречают его добрыми делами. В первом 

квартале 2012 года промышленное производство области 
приросло к уровню соответствующего периода минувшего 
года почти на сорок четыре процента. Более чем тринадцать 
процентов составил прирост сельскохозяйственной про-
дукции.

Укрепляются институты гражданского общества. Впервые 
в Воронежской области введена должность уполномоченного 
по правам человека. К решению проблем коррупции подклю-
чились Общественная палата области, ряд иных организаций, 
таких как «Наше общее дело», «Гражданское собрание «Ли-
дер», «Воронежский областной родительский комитет».

В этом году всем нам предстоит многое сделать, чтобы 
выровнять социально-экономическую ситуацию в муни-
ципальных районах области. Одна из сложных задач – на-
ладив механизмы государственно-частного партнерства, 
приступить к реализации обновленной Стратегии развития 
Воронежской области до 2020 года.

Мы верим, что мирный труд, общественное согласие, ба-
зирующееся на основах принципов демократии, помогут нам 
справиться со всеми вызовами времени и повысить качество 
жизни в регионе.

С праздником, дорогие земляки!
Крепкого вам здоровья, счастья, семейного благополучия 

и удачи во всех добрых начинаниях.
Губернатор Воронежской области  

А. В. ГордееВ

Председатель областной думы  
В.и. ключникоВ 

Уважаемые воронежцы! 
От всей души поздравляем вас с Праздником Весны и 

Труда!
Первомай одинаково любим всеми поколениями во-

ронежцев. Для старшего поколения он символизирует 
солидарность трудящихся, для молодежи – обновление и 
светлые надежды. Но главное, что этот государственный 
праздник объединяет нас в стремлении сделать нашу жизнь 
лучше и комфортнее.

Воронеж всегда славился своими трудолюбивыми и 
талантливыми людьми. Благодаря созидательной деятель-
ности многих поколений его жителей столица Черноземья 
стала одним из крупнейших индустриальных, культурных 
и научных центров нашей страны. Сегодня мы продолжаем 
славные традиции наших предков, вписывая новые яркие 
страницы в летопись Воронежа.

Примите искреннюю благодарность за добросовестный 
труд на благо нашего многовекового города и пожелания 
счастья и процветания каждой воронежской семье!

Глава города Воронежа  
С.м. колиУх

Председатель Воронежской городской думы  
А.н. ШиПУлинФ
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Вчера губернатор Алексей 
Гордеев принял участие в 
торжестве, посвящённом 
25-й годовщине со дня 
создания Воронежского 
отделения Всероссийской 
общественной органи-
зации ветеранов войны, 
труда, Вооружённых сил 
и правоохранительных 
органов.

Валерий КаЗаноВ

За эти годы она укрепилась 
организационно и преврати-
лась в общественную силу, 
стоящую на страже интересов 
пожилых людей. Сегодня Во-
ронежская областная ветеран-
ская организация объединяет 
в своих рядах 6507 инвалидов, 
1990 ветеранов Великой Отече-
ственной войны, 2844 ветерана 
боевых действий, 8396 ветера-
нов военной службы и 74574 
труженика тыла. 

Работа ветеранской органи-
зации во многом способствует 
решению вопросов социальной 
защищённости людей старше-
го поколения и патриотиче-
ского воспитания молодёжи. 
Свою задачу организация ви-
дит и в защите гражданских, 
социально-экономических, 
трудовых прав людей старше-
го поколения, улучшения их 
материального состояния и 
жилищных условий.

Губернатор Алексей Гордеев 
тепло поздравил ветеранов с 
юбилейной датой.

- Считаю, что  отношение к 
ветеранам со стороны общества 
и власти  - это главный инди-
катор того, есть ли будущее у 
страны или этого будущего нет. 
К сожалению, в последние годы 
государство недостаточно уде-
ляло им внимания, не исполь-
зовало в должной мере их опыт 
и мудрость. Для правительства 
Воронежской области совет 
ветеранов не является чисто 
формальной организацией. 
Она была и остаётся боевой, 
сплочённой и активной органи-
зацией, защищающей интересы 
ветеранов, - подчеркнул глава 
региона.

За активную общественную 
работу, большой личный вклад 
в патриотическое воспитание  
подрастающего поколения об-
ласти, защиту прав и оказание 
помощи ветеранам Великой 
Отечественной войны и в связи 
с 25-летием со дня образования 
областной ветеранской орга-
низации объявлена благодар-
ность губернатора Воронеж-
ской области С.П.Буракову, 
П.В.Выборнову, К.И.Гайдукову, 
М.Г.Деркачёву, Н.П.Мурашко, 
В.П.Прыгункову, В.Г.Тельпову,  
С.А.Ходаковскому, И.Ф. Шма-
тову. 

Каждому награждённому 
губернатор лично вручил бла-
годарственное письмо. И для 
каждого нашёл добрые слова. 
В завершение церемонии Алек-
сей Гордеев поздравил вете-
ранов и с приближающимися 
праздниками – с Первомаем и 
Днём Победы:

- Желаю вам здоровья, сил, 
долгих лет жизни. А мы, более 
молодое поколение, сделаем 
всё, чтобы вы  не были за-
быты.

Верны 
своему 
долгу

К 95-летию «Коммуны»

анатолий петроВ

Воронеж – один из веду-
щих аграрных научных цен-
тров страны. Его потенциал: 
два аграрных вуза, шесть от-
раслевых НИИ, четыре опыт-
ных станции, два академика, 
три члена-корреспондента 
Россельхозакадемии, почти 
двести докторов наук, бо-
лее восьмисот кандидатов. 
Этот потенциал пополнил-
ся недавно новыми имена-
ми Российской академии 
сельскохозяйственных наук. 
Действительным членом 
Россельхозакадемии избран 
директор Всероссийского 

научно-исследовательского 
в е т е р и н а р н о г о  и н с т и -
тута патологии, фарма-
кологии и терапии Сер-
гей Шабунин. Членами-
корреспондентами стали 
заместитель директора по 
научной работе научно-
исследовательского инсти-
тута экономики и органи-
зации агропромышленного 
комплекса Центрально-
Черноземного района, док-
тор экономических наук, 
профессор Василий Зак-
шевский  и директор НИИ 
сельского хозяйства имени 
В.В. Докучаева Виктор Ту-
русов.

Растёт научный  
потенциал

Светлана ВиКтороВа

По данным Фонда со-
циального страхования 
Российской Федерации, в 
первом квартале нынеш-
него года в Воронежской 
области зарегистрировано 
172 несчастных случая на 
производстве. В первом же 
квартале прошлого года 
было зафиксировано 227 
таких случаев, что говорит 
об улучшении ситуации в 
этой сфере. Больше всего не-
счастных случаев на рабочих 
местах в этом году произо-
шло в январе, и это несмотря 
на то, что треть месяца при-
шлась на выходные. 

Чаще травмоопасные си-
туации случаются с работни-

ками в возрасте от 40 до 60 
лет. Как сообщила главный 
специалист пресс-службы 
ВРО ФСС РФ Ирина Ефи-
мова, в первом квартале 
нынешнего года на воронеж-
ских предприятиях в резуль-
тате несчастных случаев и 
профзаболеваний пострада-
ли 113 мужчин и 59 женщин. 
Региональным отделени-
ем Фонда на ежемесячную 
финансовую поддержку 
воронежцев, получивших 
производственные травмы, 
направлено на 2,5 миллиона 
больше, чем в 2011 году. А на 
реабилитацию пострадав-
ших планируют потратить 
105,8 миллиона рублей, то 
есть на 9,5 миллиона больше, 
чем в прошлом году. 

Травм стало  
меньше
Во Всемирный день охраны труда, который в 
россии, как во многих странах, отметят сегодня, 
нелишним будет напомнить о мерах, которые пред-
принимаются по снижению производственного 
травматизма. 

читательский стаж – 60 лет
Я сразу признаюсь в своей любви к газете. 

Выписываю её с послевоенных лет, сразу как 
только вернулся в родной город после войны. 
И хочу отметить два главных обстоятельства. 
«Коммуна» всегда спокойно и сдержанно пишет 
о всех острых моментах нашей жизни. Никогда 
не срывается на крик, не наносит обиду тем, кто 
в чем-то не согласен с нею. И ещё она в равной 
степени отражает основные направления жизни 
Воронежа и области – хозяйственные, культур-
ные, политические.

Нынче любому простому человеку немудре-
но запутаться в хитросплетениях жизни. Но 
прочитаешь политические обзоры профессора 
Александры Глуховой, и сразу становится ясной 
позиция каждого российского политика. Спа-
сибо ей за ясный, простой язык и доходчивое 
изложение самых сложных тем. 

Похвалу заслуживают публикации Бориса 
Ваулина о работе правоохранительных органов 
и его судебные материалы. Хорошо, что в нашей 
газете есть корреспонденты, встающие на защиту 
гражданских прав и справедливости. 

Петр николаевич чАлЫЙ,  
г.Воронеж.

«Газета знакома с детства»
В этом году у нас с сестрой Тамарой  юбилей 

- дожили до 80 лет. И сколько себя помним, 
«Коммуна» была всегда в нашем доме. Со-
берёмся порой все вместе, отец неторопливо 
развернёт газету и начинает читать вслух. Мама 
внимательно слушает, а мы дети тоже где-нибудь 
в уголке сидим, не шелохнувшись. Конечно, 
далеко не всё понимали, о чем шла речь, но за-
помнилось какое-то благоговейное отношение 
родителей ко всему, о чем писала газета.

Когда выросла, получила образование, стала 
работать учительницей в родном селе, то сама уже 
стала выписывать газету. Раньше многое из того, 
о чем читала в «Коммуне», использовала на своих 
уроках. Теперь с нетерпением ждём почтальона, 
обсуждаем с сестрой понравившиеся статьи, от-
мечаем какие-то места в них, вырезаем статьи по 
темам и раскладываем их в папки. Потом даем их 
почитать родным, близким, знакомым. Обсужда-
ем уже сообща, и возникают у нас незапланиро-
ванные читательские конференции.

Фамилии корреспондентов «Коммуны» 
и её самых активных авторов А.Глуховой, 
И.Загайтова, Б.Ваулина, Т.Гашимовой, В.Силина, 

А.Ягодкина – знаем наизусть. Встречи с ними 
ждем, как с добрыми друзьями. А сколько по-
ложительных чувств вызывают фотографии 
М.Вязового и К.Толоконникова, мы некоторые 
из них даже на стенку прикрепляем, чтобы по-
дольше любоваться, да и те, кто в гости приходит, 
с удовольствием на них смотрят.

Хотим сказать «спасибо» за ваш труд и за 
газету, которую вы делаете.

Сёстры лидия БелЯеВА и Тамара диденко, 
с.Белогорье Подгоренского района.

радуйте нас и впредь
В советские времена наша семья выписывала 

массу изданий. Но в ельцинские годы пришла 
бедность, и пришлось резко сокращать свои 
интересы. Однако без «Коммуны» нам уже было 
никак нельзя, потому что только в ней мы видели 
спокойную, правдивую информацию и статьи на 
те темы, которые волновали общество. Сегодня 
вместе с мужем даже вспомнить не можем – с 
какого времени выписываем газету, впечатление, 
что она стала членом нашей семьи.

Годы проходят, уже в другом политическом 
обществе стали жить, но тот заряд высокой 
нравственности и морали, который всегда был у 
журналистов газеты, не исчезает. Мы с удоволь-
ствием читаем статьи Александры Глуховой, 
Исаака Загайтова, Виктора Силина, Тамары 
Гашимовой, Александра Ягодкина и, конечно, 
Бориса Ваулина.  

В праздник принято поздравлять, но на пра-
вах старой вашей почитательницы скажу и пару 
критических замечаний. «Коммуна» - газета 
независимая, она не принадлежит толстосуму-
олигарху и выживает только за счёт рекламы. 
Без неё невозможно, но почему бы не печатать её 
в отдельном вкладыше? Кому она не нужна, тот 
спокойно отложит этот  лист в сторону и будет 
читать действительно интересные публикации. 

Второе замечание. «Коммуна» - газета свет-
ская. Мы понимаем, сегодня на религию пошла 
мода, и десятки тысяч бывших атеистов вдруг 
стали «верующими». Пусть для их интереса в 
газете тоже будут религиозные материалы. Но 
порой чувство меры вам изменяет. Выход может 
быть всё тот же: делать  вкладыши к церковным 
праздникам. И это никого не будет «напрягать» 
и вызывать неудовольствие. 

Но в принципе вы молодцы, поэтому так 
держать и дальше!

Ада николаевна дорнЯк, 
г. Воронеж.

Письма читателей
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ПодПиска 
2012

В Воронежской области 
продолжается  

ПодПиСкА нА ВТорое  
ПолУГодие 2012 г.  

на газету «коммуна»

По традиции в конце  
подписной кампании  
для своих читателей  
«коммуна» планирует  

провести 

ПриЗоВУю иГрУ

Следующий номер выйдет 3 мая.
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30 апреля – День пожарной охраны россии

- На территории Воронеж-
ской области дислоцируется 
86 подразделений Государ-
ственной противопожарной 
службы, из них 49 федераль-
ного подчинения и 37 – ре-
гионального,– говорит руко-
водитель Главного управления 
МЧС России по Воронежской 
области, полковник внутрен-
ней службы Игорь Кобзев. 
– Значительное увеличение 
группировки произошло в 
последние годы. Так, в 2010-м 
дополнительно введено в экс-
плуатацию четыре части про-
тивопожарной службы Воро-
нежской области, в 2011-м ещё 
пять, а в 2012 году уже открыто 
три части и до конца года будет 
введено в эксплуатацию еще 
семь подразделений противо-
пожарной службы областных 
и одно федеральное. А парал-
лельно мы развиваем их техни-
ческую базу. За два последних 
года за счет различных источ-
ников финансирования было 
приобретено и поступило по 
централизованным поставкам 
55 единиц пожарной техники, 
в 2012 году получено еще две 
единицы. 

13 октября прошлого года 
постановлением правитель-
ства Воронежской области 
№886 утверждена долго-
срочная областная целевая 
программа «Переоснащение 
пожарных подразделений 
Воронежской области в 2012-
2016 годах» с общим объемом 
финансирования почти 313 
миллионов рублей. Сегодня 

мы близки к полному прикры-
тию территории Воронежской 
области нашими подразде-
лениями. А чтобы добиться 
стопроцентного охвата, ведём 
активную работу по возрожде-
нию добровольной пожарной 
охраны.

- Кстати, расскажите про 
добровольных помощников, к 
которым теперь особенное, как 
я понимаю, отношение. Что сде-
лано в поддержку их на местном 
и региональном уровнях?

- Вопрос развития добро-
вольной пожарной охраны на 
сегодняшний день является 
наиболее актуальным. Рас-
поряжением правительства 
Воронежской области создана 
рабочая группа по развитию 
добровольной пожарной охра-
ны на территории Воронеж-
ской области, возглавил её 
заместитель губернатора Во-
ронежской области – первый 
заместитель председателя 
правительства Воронежской 
области Александр Викторо-
вич Гусев. На сегодняшний 
день проведена большая ра-
бота: определена стратегия 
развития добровольной по-
жарной охраны, меры под-
держки добровольных пожар-
ных. Уже приняты областные 
нормативные правовые акты 
по развитию добровольной 
пожарной охраны и наделе-
нию добровольцев льготами 
и социальными гарантиями. 
Так, на сегодняшний день для 
добровольцев предусмотрено 
страхование, льготы по уплате 

транспортного налога и на-
лога на имущество, бесплат-
ное ежегодное медицинское 
освидетельствование, выплата 
членам семьи в случае гибели, 
возмещение затрат, связанных 
с погребением добровольных 
пожарных. Все эти льготы 
обеспечены за счет средств 
бюджета Воронежской обла-
сти. Также ведется работа по 
предоставлению дополнитель-
ных льгот на муниципальном 
уровне, а именно – освобож-
дение добровольцев от налога 
на землю.

- Кто входит в число добро-
вольных формирований? Кто 
эти люди?

- В основном студенты. Уже 
сейчас группировка доброволь-
ной пожарной охраны состав-
ляет более семи тысяч человек, 
и она ежедневно наращивается. 

К концу 2012 года мы плани-
руем увеличить численность 
добровольцев до 20 тысяч. От 
учебных заведений высшего и 
среднего специального образо-
вания будет привлечено более 
12 тысяч добровольцев. Четыре 
высших учебных заведения 
выпускают специалистов в об-
ласти пожарной безопасности. 
И потому логично, что уже 
в студенческие годы они от-
рабатывают практические на-
выки. Студенты-добровольцы 
будут дежурить на пожарной 
технике и привлекаться к туше-
нию пожаров. В Воронежский 
архитектурно-строительный 
университет уже передан авто-
мобиль АРС-14, который будет 
поставлен в боевой расчет в 
ближайшее время. 

Вторая категория добро-
вольцев - это те люди, которые 
осуществляют свою деятель-
ность в охраняемых объектах. 
Их планируемая численность 
будет составлять около че-
тырех тысяч человек. Такие 
подразделения создаются на 
пожароопасных и социально 
значимых объектах. В Воро-
нежской области действует бо-
лее 350 таких дружин и 24 ко-
манды. Помимо деятельности 
на охраняемых организациях, 
объектовые добровольные 
пожарные команды внесены 
в расписание выезда подраз-
делений пожарной охраны. В 
случае необходимости привле-
каются на тушение пожаров в 
населенных пунктах. Ярким 
тому примером служит добро-

вольная пожарная команда 
ОАО «Семилукский огнеупор-
ный завод», которая первой 
после выхода Федерального 
закона № 100 зарегистрирова-
лась как подразделение добро-
вольной пожарной охраны, и с 
момента регистрации в августе 
2011 года она своими силами 
спасла на пожарах уже пять 
человек. 

Ещё одной категорией до-
бровольцев, и, на мой взгляд, 
самой ответственной, являют-
ся территориальные подразде-
ления добровольной пожарной 
охраны. Они создаются для 
охраны населенных пунктов 
от пожаров и обеспечивают 
тушение в удаленных районах 
до прибытия подразделений 
ГПС. Уже определены на-
селенные пункты, в которых 
необходимо создание таких 
подразделений, ведется ра-
бота по подбору зданий для 
их размещения и по передаче 
им техники. Кстати, льготы, о 
которых я сказал выше, как раз 
и будут распространяться на 
эту категорию добровольцев 
общей численностью 4320 
человек.

-Какие планы у вас на бли-
жайшее время?

- Хотелось бы выделить 
приоритетные направления: 
это дальнейшее развитие до-
бровольной пожарной охраны 
в регионе, совершенствова-
ние системы мониторинга и 
прогнозирования возмож-
ных чрезвычайных ситуаций, 
обеспечение своевременного 

выполнения комплекса пре-
вентивных мероприятий, на-
правленных на снижение ри-
сков и смягчение последствий 
чрезвычайных ситуаций. Так-
же в ближайшей перспективе 
дальнейшее развитие системы 
единого номера вызова служб 
спасения – 112. 

Будем продолжать работу по 
созданию на территории обла-
сти авиационно-спасательного 
подразделения, а также по об-
новлению и усовершенствова-
нию материально-технического 
оснащения всех наших подраз-
делений. Ведь применение со-
временных образцов техники 
и оборудования позволяет до-
биться значительного улучше-
ния оперативных показателей 
при реагировании на пожары, 
дорожно-транспортные про-
исшествия и чрезвычайные 
ситуации.

Также Главным управлением 
уделяется большое внимание 
решению социальных вопросов 
своих сотрудников. Так, в 2012 
году у нас получили жильё 65 
человек. И на этом мы не пла-
нируем останавливаться.

В преддверии предстоящего 
профессионального праздника, 
а 30 апреля исполняется 363 
года со дня образования пожар-
ной охраны России, хотелось 
бы поздравить всех ветеранов, 
а также действующих сотруд-
ников и пожелать им счастья, 
долгих лет жизни, крепкого 
здоровья, успехов во всех на-
чинаниях. Ну и, как говорят у 
нас: «Сухих рукавов!»

Задача – сберечь людей и имущество
Безопасность | За прошедший год Государственная противопожарная служба Воронежской области заметно укрепила свой потенциал

Игорь Кобзев.

- Страшно бывает на по-
жарах? – интересуюсь у Алек-
сандра.

- Плох тот боец, который 
ничего не боится, - шутит со-
беседник. – Конечно, в первые 
минуты по прибытии к месту 
тушения бывает жутковато, 
но потом страх улетучивается. 
Оцениваешь обстановку, начи-
наешь думать тактически. 

Боевое крещение принял 
лет двенадцать тому назад, 
когда нас подняли по трево-
ге на тушение горевшего на 
бульваре Пионеров рабочего 
общежития. Я тогда водите-
лем пожарного расчёта был. 
Никогда не забуду: море дыма 
и открытого пламени, люди, 
стоящие у окон… Когда с огнём 
справились, во мне взыграла 
гордость за успешно выпол-
ненное первое задание. Затем 
был другой боевой эпизод, 
когда в Придонском тушили 
склад парфюмерии и бытовой 
химии. Потом ещё и ещё… 
Всего в послужном списке бо-
лее сотни выездов на тушение 
пожаров. 

- С какими пожарами чаще 
всего имеете дело сегодня?

- В основном тушим мусор 
да лесную подстилку. Пого-
да, сами видите, сухая, опас-
ность возгораний возросла. И 
часто пожары случаются по 
вине человека. Только одними 

штрафами бороться с этим не-
возможно. 

С начала года в Советском 
районе произошло несколько 
крупных возгораний. Одно из 
них связано с тушением про-
изводственного цеха и скла-
дов на улице Кривошеина. 
Опасность была повышенной: 
работало восемь пожарных 
звеньев и более двадцати 

единиц специальной техники 
Воронежского пожарного 
гарнизона. 

А первыми к месту тушения 
прибыли мы. За несколько 
часов локализовали огонь. 
Сложность была лишь в том, 
что вход в помещение был 
единственным, и это ослож-
няло тушение. А были ещё 
эпизоды работы наших зве-

ньев в частном секторе в Под-
клетном, где тушили жилой 
дом, на Юго-Западном рынке 
загорелся салон парикмахер-
ской, и нам пришлось перед 
тушением эвакуировать более 
ста человек. 

Не только тушим, прово-
дим большую профилакти-
ческую работу с населением. 
Часто бываем в школах. Мно-
гие мальчишки после таких 
встреч выбирают профессию 
огнеборца. 

Не так давно части был 
торжественно передан 50-
метровый пожарный подъ-
ёмник. Его уже обкатали на 
нескольких крупных пожарах, 
один из них случился на улице 
Депутатской, где горело обще-
житие. 

- Он удобен в управлении, 
более маневрен, база короче. 
Его очень легко подводить к 
очагу пожара. Когда в горящем 
общежитии паника возникла, 
мы подъемник к окнам подтя-
нули, быстро людей на свежий 
воздух вытащили, - рассказы-
вает Александр. 

Сегодня он проходит курсы 
повышения квалификации в 
Воронежском институте госу-
дарственной противопожарной 
службы, мечтает стать началь-
ником караула, получить офи-
церское звание. 

- А что бы пожелали  колле-
гам в канун своего профессио-
нального праздника? 

- Крепкого здоровья и по-
нимания в семье. Ведь наша 
профессия сопряжена не толь-
ко с риском для жизни, но и 
не нормирована по времени. 
Зачастую на службе сутками 
пропадаешь. 

Когда работа по душе
Есть такая профессия
Александр Мозговой, старший прапорщик внутренней службы, командир первого 
караула пожарной части № 3 по охране Советского района Воронежа. В профессии 
– более десяти лет. Пришёл в неё по совету родителей. Они напутствовали сына: 
«Профессия хотя и сопряжена с риском, зато престижная». Служба Александра 
Мозгового отмечена ведомственными медалями: одна из них вручена за участие 
в локализации лесных пожаров 2010 года. 

Александр Мозговой.

Литературный труд - совместная 
работа председателя объединённого 
Совета ветеранов пожарной охраны 
Анатолия Симонова и спецкора объ-
единённой редакции МВД России 
по ЦФО Андрея Зеленина. Глянце-
вое издание на мелованной бумаге с 
богатыми иллюстрациями. 

- Мы хотели издать книгу к 
юбилею Воронежа, но, увы, чуть не 
успели, - заметил на презентации 
Анатолий Павлович. - Но она своей 
актуальности не теряет. Спасибо за 
материальную поддержку при из-
дании книги меценатам Александру 
Купавых и Сергею Шипилову, ди-
ректору Центрально-Чернозёмного 
книжного издательства Николаю 
Сапелкину и, конечно же, Главно-
му управлению МЧС России по 
Воронежской области в лице его 
начальника, полковника внутренней 
службы Игоря Кобзева. 

- Нам хотелось рассказать о лю-
дях, отдавших службе лучшие свои 
годы, специалистах, проявивших 

мужество и героизм при тушении 
пожаров, - продолжает Андрей Зе-
ленин. – Приступив к работе над 
книгой, мы решили глубже иссле-
довать историю областной службы 
спасения и Гражданской обороны. 
Здесь и воспоминания очевидцев 
ликвидации Чернобыльской траге-
дии, и рассказы о спасателях, фрон-
товиках и династиях пожарных, 
стихи, посвящённые огнеборцам, и 
многое-многое другое. 

- За эти годы в пожарной охране 
изменений произошло немало. По 
другому называется служба, новые 
люди, новые события. И, тем не 
менее, книга тем и интересна, что 
позволяет раскрыть какой-то пе-
риод времени, оставить в памяти 
имена заслуженных людей. Поэто-
му я считаю, что наш труд будет 
по достоинству оценён, - считает 
Анатолий Симонов.

О поступках, сродни подвигу
Новая книга | В свет вышла третья книга очерков 
«Через призму пламени, рассвет продолжается» 

Анатолий Симонов (слева) и Андрей Зеленин.

История  
пожарной охраны России

 О создании на Руси специальных подразделений по борьбе 
с пожарами заговорили в 1472 году, когда в столице произошло 
новое крупное возгорание. Тогда в тушении активное участие 
принял сам Великий князь Иван Третий, получивший при этом 
сильные ожоги. 

 Прошло почти два столетия, и уже в «Соборном уложении» 
царя Алексея Михайловича восемь статей строго регламентируют 
соблюдение правил пожарной безопасности в городах и других 
селениях. А 30 апреля 1649 года в свет выходит царский наказ 
«О градском благочинии», заложивший основы для создания 
профессиональной пожарной охраны России. 

 При Петре Первом на Адмиралтейской площади в Санкт-
Петербурге строится первое пожарное депо, закупаются пожар-
ные насосы с кожаными рукавами и медными брандспойтами. 
Пожарные команды появляются позже и в Москве. В середине 
XIX века такая планомерная работа проводится уже по всей 
Российской империи. Одной из достопримечательностей русских 
городов становится пожарная каланча с возвышающимся над 
ней сигнальным флагштоком, долгие десятилетия считавшаяся 
самым высоким зданием. 

 Благодаря активности графа Александра Шереметьева и 
князя Александра Львова развивалось пожарное добровольче-
ство: в 1892 году создаётся Российское пожарное общество (с 
1907 года – Императорское), а в Санкт-Петербурге и в Москве 
строятся заводы противопожарного оборудования, на которых 
выпускаются пожарные насосы, складные лестницы и даже по-
жарные автомобили.

 В советские годы создаётся пожарно-испытательная лабора-
тория Всероссийского НИИ противопожарной обороны, благо-
даря которой Россия со временем становится родоначальницей 
пенного тушения. 

 7 ноября 1941 года пожарные принимали участие в историче-
ском параде на Красной площади, с которого одни ушли на фронт, 
а другие заступили на боевое дежурство по Москве. 

 С 2001 года Указом Президента России государственная 
противопожарная служба передана в подчинение Министерству 
РФ по делам Гражданской обороны, чрезвычайным ситуациям и 
ликвидации последствий стихийных бедствий. 

- Село крупное, в нём немало 
социально значимых объектов, 
нуждающихся в надёжном 
противопожарном прикрытии. 
Мы благодарны губернатору 
Алексею Васильевичу Гордееву, 
главе администрации Тернов-
ского муниципального района 
Ирине Викторовне Беловой за 
финансовую поддержку при 
решении этого вопроса. Если 
бы не они, то нам бы не удалось 
построить пожарную часть, 
являющуюся сегодня одной из 
лучших в регионе. 

 Прошло немного времени, 
и боевой расчёт пожарной ча-
сти был проверен в реальном 
деле. В начале апреля к ним 
поступил тревожный звонок: в 
Терновке горели хозяйственные 
постройки одного из местных 
предпринимателей. Из Коз-
ловки выехало два пожарных 
расчёта: командир отделения 
Игорь Студеникин, огнеборец 
Павел Щерба, водители Виктор 
Тарабрин и Владимир Шуваев. 

 Расстояние в 25 километров 

преодолели быстро. Сложнее 
пришлось с тушением, ведь 
надо было произвести разведку, 
эвакуировать людей из сосед-
них жилых домов, обесточить 
участок… А люди в панике. 
Не говоря уже про самого по-
горельца. 

В этот раз отличился Павел 
Щерба, проявивший мужество 
и умение быстро принимать 
решения в экстремальной ситу-
ации. Впрочем, ему не привы-
кать: за плечами опыт службы 
на Северном Кавказе. 

С огнём шла битва почти 
десять часов. В хозяйственных 
постройках хранились легковос-
пламеняющие материалы, ГСМ 
и даже газовые баллоны. Что 
стало, если бы всё это взлетело 
на воздух! А кругом - жилой 
частный сектор. Ещё и сильный 
ветер создавал проблемы. 

К сожалению, погорелец ли-
шился практически всего своего 
недвижимого имущества. Зато 
были спасены люди, он сам, со-
седние жилые постройки. 

Проверка делом 
Служба дни и ночи
В селе Козловка, что в Терновском районе, в феврале 
торжественно была открыта пожарная часть № 84. 
Почему для её размещения был выбран именно этот 
населённый пункт, объяснил глава местного сельского 
поселения Юрий Микляев:

Материалы страницы подготовил Сергей КройчиК. Фото автора.

У карты области
Богучарский  район

День, который год кормит
На полях сельскохозяйственных предприятий и крестьянско-

фермерских хозяйств все весенне-полевые работы ведутся в 
комплексе: идёт боронование зяби, озимых культур и много-
летних трав, их подкормка. Начался и сев.

Общая площадь полей, на которых предстоит закрыть влагу, 
– 59 222 гектара. Самые высокие темпы набрали земледельцы 
СХА «Истоки» и ЗАО «Полтавка». Вровень с ними идут по-
леводы СХА «Родина» и «Луговое».

Главное сейчас – поддержать посевы минеральной под-
кормкой, что и делают в эти дни труженики сельхозартелей 
«Луговое», «Родина», «Криница», ООО «Тихий Дон», «Степ-
ное», «Возрождение», ТНВ «Супрычёв и К».

 

Идёт боронование.

«Поделись теплом души»
Сектор по опеке и попечительству при отделе по образова-

нию администрации Богучарского района организовал и про-
вёл акцию под названием «Поделись теплом души», пригласив 
поучаствовать в ней всех жителей района. Ее цель – сбор вещей, 
обуви, книг, канцелярских принадлежностей, спортинвентаря, 
видеокассет, игр и игрушек для детей из малообеспеченных 
семей. По словам куратора акции Ларисы Агаповой, их обра-
щение поддержали не только частные лица, но и общественные 
организации, бизнес-структуры. 

На здоровье!
Богучарская ЦРБ продолжает реализацию проектов, за-

планированных в рамках программы модернизации здраво-
охранения Воронежской области на 2011-2012 годы.

В минувшем году проведены ремонт и оснащение детского 
отделения на общую сумму около 3 миллионов рублей. Сейчас 
развернулись ремонтные работы в основном здании стацио-
нара. Идёт замена окон, дверей, инженерных систем и сантех-
нического оборудования. Из средств программы на эти цели 
больнице выделено более 16 миллионов рублей, на обновление 
оборудования – еще около трех миллионов рублей.

Определились с планом действий
На рабочем заседании общественного Совета при отделе 

МВД РФ по Богучарскому району утверждены план и регла-
мент работы на нынешний год, принято решение об открытии 
приемной. В ближайших планах – провести анализ ситуации 
с правопорядком в районе, привлечь к участию членов обще-
ственного Совета в приемах граждан сотрудниками отдела 
МВД, проведению мониторинга общественного мнения о работе 
полиции. Для осуществления всего этого созданы три рабочие 
комиссии.

Будет школа!
Вопрос строительства новой школы в селе Радченское, можно 

сказать, решён. Недавно правительством Воронежской области 
принято постановление №149 о выделении на эти цели первых 
семи миллионов рублей, в том числе и на проведение проектно-
изыскательских работ. Уже в нынешнем году необходимая для 
начала реализации проекта документация будет подготовлена, 
и новая школа на 260 мест здесь со временем появится.

Обезвредил преступника
Житель села Липчанка Сергей Пышной без раздумий 

встал на пути преступника, пытавшегося ограбить сельский 
магазин.

По его словам, когда он услышал звон разбиваемого стекла, 
то увидел, как некий человек извлекает из оконного проёма 
магазина похищенное. Он бросился к месту происшествия, 
скрутил вора и вызвал полицию. О грозившей ему опасности 
тогда и не думал – возможно, сработала армейская выучка: 
Сергей служил в войсках МВД. Сейчас пойманный с поличным 
преступник дает признательные показания, а Сергея Пышного 

на днях награди-
ли за храбрость и 
гражданскую ак-
тивность. Началь-
ник отдела МВД 
по Богучарскому 
району Александр 
Попов в присут-
ствии личного со-
става вручил ему 
благодарность и 
ценный подарок.

Сергею Пышнову – благодарность  
от отдела МВД по Богучарскому району.

Против «красного петуха»
Более двухсот человек включены в списки возрождающихся 

в Богучарском районе добровольных пожарных дружин. И 
это – первый шаг к организации некогда действенной обще-
ственной структуры помощи профессиональным пожарным. 
Уже практически решён вопрос создания в двух южных по-
селениях – сёлах Лебединке и Радченском – добровольных 
пожарных частей, где будет осуществляться круглосуточное 
дежурство. Помимо этого, завершается и работа по подготовке 
проектно-сметной документации для строительства ещё одной, 
третьей по счёту, профессиональной ПЧ.

В библиотеку – на выставку
Стены Богучарской центральной районной библиотеки 

никогда не бывают пустыми: здесь постоянно сменяют одна 
другую выставки произведений местных литераторов, худож-
ников, фотографов.

Вот и недавно в читальном зале посетители библиотеки могли 
познакомиться с живописью директора детской школы искусств 
Ольги Романенко. А в отделе краеведения развёрнут вернисаж 
богучарского фотохудожника Олега Когтева. Он называется 
«Всё начинается с любви» и посвящён трепетной красоте юной 
женщины, взволнованной магией весны. До этого здесь экспо-
нировалась выставка другого известного богучарского мастера 
художественной фотографии – Николая Дядина.

Вся палитра красок
Сразу две выставки проходят в Доме народного творчества. 

Одна посвящена живописи. На ней – художественные работы 
двух местных авторов – Владимира Салазкина и Юрия Кусу-
рова. Рядом экспонируются работы мастера росписи по дереву 
Светланы Аршиновой. Здесь тоже есть на чем остановиться 
глазу: яркость красок и изящность письма никого не оставят 
равнодушным.

Сообщения подготовила Любовь ГЕРУСОВА,  
фото Александра МАНУЙЛОВА.



Су б ботние байки
от Владимира КотенКо

Как-то один начальник го-
ворит писателям: 

- В чём дело? Всё у нас в 
избытке, кроме дешёвого пост-
ного масла, а своего Пушкина 
нету. А что если нам самим 
засучив рукава вымыть руки 
и вырастить гения, равного 
создателю стиха к А.П. Керн, 
а может, и похлеще? Пушкин 
вместо масла.

Вскоре отыскался такой, ни-
чего себе поэт, не брезгующий 
чужими рифмами и гонора-
рами, только не камер-юнкер. 
Простой плагиатор.

Сделали ему шестимесяч-
ную завивку, чтобы был похож, 
прикрепили к нему бабку Ари-
ну Родионовну. Глуховатую, 
подслеповатую самогонщицу, 
большого знатока современно-
го шансона. Заботливая была 
бабуля, по утрам поэту само-
гонку приносила и блатные 
песни играла.

Через пятнадцать суток на-
чальник спрашивает:

- Ну, что, стал Пушкиным?
Поэт удивляется:
- Уж больно быстро. Под-

сунули мне какую-то бабку и 
в дамках? Даже учитывая всё 
её положительное влияние как 
представительницы здорового 
народного начала, всё равно 
рассола ничтожно мало. Мне 
сроду не достичь силы и со-
вершенства пушкинского ямба, 
пока у меня нет красавицы 
жены.

- Решим вопрос в рабочем 
порядке, - говорит руковод-
ство. 

В стриптизбаре находят ему 
Наташку, смазливую девицу, 
по традиции не терпящую сти-
хов. Но кандидат в гении стал 
требовать балов и картёжных 
столов. Начальник вводит 
этого шаркуна к себе в дом и 
даёт серию балов, где крутит 
шашни с его молодой супру-
гой, будто какой-нибудь царь. 
Поэт стоит в стороне, скрестив 
руки, ест крем-брюле и молча 
смотрит, как его ослепитель-
ная супруга в одном декольте 
танцует с полицейским чином. 
Безразличие и скука на челе 
у поэта.

- Всё это мишура! - вздыхает 
он. - Надо писать.

И одну за другой строчит 
жалобы на начальство за ин-
трижку с его супругой. Делает 
Натали замечание:

- На кого ты меня, русского 

поэта, променяла? На какого-
то жандарма!

Она фыркает: 
- Я буду тебе изменять на-

лево и направо. Жена изменяла 
Пушкину, поэтому он про-
славился.

Все ждут, когда из этого по-
допытного кролика Пушкин 
или хотя бы Есенин вылупится, 
и, действительно, стихи у него 
попёрли. Это он списывает 
малоизвестные произведения 
своего прославленного пред-
шественника и выдаёт за свои. 
Кто нынче стихи знает? Так 
приходит слава. 

- Он наше всё! - с гордостью 
говорят о нём власть предер-
жащие.

И вот он уже считается 
Пушкиным, причём настоя-
щим, а тот первый вроде как бы 
самозванец, какой-то, простите, 
Лже-Пушкин. И тут случился 
большой конфуз. Новоявлен-
ный гений слово в слово содрал 
«Евгения Онегина».

- Вот написал энциклопе-
дию русской жизни, - говорит 
начальнику.

- Но до тебя это сделал 
Александр Сергеевич.

- Вот как?! Значит, теперь 
я совсем им стал, коли по-
вторяю. 

- Этим ты ещё раз показал, 
что стал от Пушкина ещё даль-
ше, чем был. 

- Я не виноват, что нет сейчас 
условий для рождения гения. 
Нет царизма, нет крепостного 
права, высший свет - понятие 
растяжимое. Балы нынче не 
те. Требую себе Болдино и 
крепостных. 

- А ссылки не хочешь? - 
спрашивает начальство. - А 
гонений? А унижений? А цен-
зуру?

- Памятник хочу неруко-
творный.

Начальство молвит: 
- Да, пора сбросить Пушки-

на с корабля современности… 
И к нему подослали Дантеса 

- критика в штатском. Пистоле-
ты, секунданты, Чёрная речка. 
Дантес пал. Подослали ещё 
одного Дантеса. Тоже убит. 
Новый Пушкин из автомата 
роту Дантесов замочил. И тогда 
в бой послали ещё одного, из 
ОМОНа. Огромный шкаф, в 
берете и чёрной маске. Он снёс 
самозванца из гранатомёта. 

И этим спас великую рус-
скую поэзию.

Пушкин  
вместо масла

Шло торжественное собра-
ние в честь приезда какого-то 
высокого гостя.

- А сейчас дорогого гостя бу-
дут приветствовать пионеры! 
- объявил председатель.

Под барабанную дробь на 
сцену вышел верзила в корот-
ких штанишках, трещавших от 
его мускулистых ног. Бычью 
шею едва стягивал красный 
галстук.

- Раз, два, три! - командовал 
он сам собой. - Стой! Направо! 
Смирно! От имени и по пору-
чению детворы нашего города 
разрешите вручить уважаемо-
му гостю цветы.

От басистого голоса лю-
стра давала малиновый звон-
перезвон. Верзила так обнял 
гостя, что у того затрещали 
кости.

- Легче, легче. Что-то ты 
великоват, дружок, - шепнул 
гость.

- А сейчас, дяденька, дети 
быстро растут.

После собрания состоялся 
банкет. Пионер сидел рядом с 
почётным гостем, глушил вино 
стаканами.

- Кой годик тебе миновал? 
- спросил гость.

- Много, очень много, - 
вздохнул пионер, закусывая 
селёдкой.

- А что же ты цветы от име-
ни детворы вручаешь?

- Я, дяденька, всю жизнь на 
этом специализируюсь. Ни у 
кого это так хорошо не получа-
ется, как у меня. Когда-то я был 

хороший, красивый мальчик, 
круглый отличник, обладал 
хорошей дикцией, поэтому 
сделали меня штатным по-
здравлялой. Старый конь бо-
розды не испортит. Я всю эту 
процедуру назубок знаю. Вот 
умру, что они без меня делать 
будут? Пропадут ведь. Выпьем, 
дяденька!

- Ну что ты позоришься! 
Брось ты эти все поздравле-
ния!

 - Нет уж. Теперь немного до 
пенсии осталось. Дотяну. В мои 
годы профессию не меняют.

И вот состоялось ещё одно 
торжество. Чествовали того са-
мого знаменитого поздравлялу. 
Общественность справляла 
юбилей: очень круглую дату 
с того момента, как тот начал 
вручать цветы. Верзила стоял 
на сцене чисто выбритый, сме-
нив красный галстук на синий, 
положенный к вечернему ко-
стюму, радостный оттого, что, 
наконец, выбился в те, кого 
поздравляют. В зале сидели 
люди, которых он когда-то 
приветствовал, за исключени-
ем тех, кто не дожил до этого 
дня. Детишки из ближайшей 
школы трясущимися ручонка-
ми подали ему букет хризантем 
и, спутав текст, убежали со сце-
ны. Юбиляр увидел это полное 
отсутствие квалификации, 
грустно улыбнулся:

- Ах, эта молодёжь! Ничего-
то она нынче не умеет.

Он вырвал у ребятишек бу-
кет и вручил его самому себе.

Штатный  
поздравляла
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Сейчас уже не могу вспомнить 
точно, где и когда мы с ним познако-
мились. Возможно – и скорее всего это 
так – в Москве, на каком-нибудь писа-
тельском пленуме или съезде. А может 
быть, в Воронеже: ведь в Семилуках, 
у родителей, и в областном центре он 
бывал довольно часто.

Словом, когда я в 1988 году воз-
главил журнал «Подъем», мы с 
Валентином Митрофановичем были 
уже хорошо знакомы. Мой приход 
на пост главного редактора совпал с 
решением Центрально-Черноземного 
книжного издательства отказаться от 
финансирования журнала. Надо было 
срочно поднимать тираж, чтобы вы-
жить самостоятельно. Эту проблему 
мы решили. Успех вместе с редакцией 
журнала по праву разделял Валентин 
Сидоров. Как-то прочитал в газете: 
руководитель одного столичного 
издательства с гордостью говорит, 
что после многих лет замалчивания 
Елены Блаватской первым выпустил 
ее книгу «Из пещер и дебрей Индо-
стана». Но это неправда. Первая пу-
бликация состоялась в воронежском 
«Подъеме». И решился я на этот шаг 
по предложению Валентина Митро-
фановича. Путевые записки Елены 
Блаватской вместе с «Нечистой 
силой» Валентина Пикуля, «Гарде-
маринами…» Нины Соротокиной и 
другими произведениями, впервые 
опубликованными «Подъемом», 
подняли читательский интерес к жур-
налу. Редакция получила огромное 
количество писем с благодарностями. 
Сидоров очень гордился этим и не 
раз в своих публичных выступле-
ниях рассказывал о сотрудничестве 
с «Подъемом», говоря о журнале в 
весьма лестных тонах.  

И тут мне надо, видимо, оговорить-
ся, сказать, что многих философских 
взглядов Валентина Сидорова я не 
разделяю. Считаю, что в наше время, 
когда Россию постигло множество 
бед, нам нужно больше обращаться к 
своим собственным корням, к право-

славию. Валентина Митрофановича 
нравственные проблемы глубоко 
волновали, но он шел своим путем, 
во многом ориентируясь на нрав-
ственную опору Индии – ее религию. 
Осуждать его за это вряд ли нужно. 
Каждый настоящий поэт – это свой, 
особый мир, он живет по своим соб-
ственным законам, а иначе он не был 
бы поэтом.

К слову сказать, философские 
взгляды Валентина и сложное отно-
шение к нему некоторых священно-
служителей совсем не мешали поэту 
с большим уважением относиться 
к православию. Скажем, из повести 
«Знаки Христа» можно узнать, что Ва-
лентин – человек крещеный, и это для 
него, русского, вполне естественно. К 
образу Христа Сидоров обращался в 
своем творчестве постоянно. 

…Подумай о Христе. Потом уж 
думай

Ты о своих страданьях и болезнях.

Трудно себе представить, чтобы это 
написал неправославный человек.

Тем не менее, в тех же, например, 
«Знаках Христа» Сидоров рассказы-
вает о разговоре с одним знакомым, 
которого мучил вопрос: «Кто выше: 
Христос или Будда?»

 «Я спросил его, – пишет Сидоров: 
«А вы можете измерить расстояние от 
себя до Будды? – «Нет» – «А от себя 
до Христа?» – «Тоже нет». – «Значит, 
вы не можете измерить расстояние от 
известного до неизвестного, но пы-
таетесь вычислить расстояние между 
двумя неизвестными».

Вероятно, для религиозного орто-
докса это звучит кощунственно. 
Но не забудем, что Сидоров был не 
религиозным деятелем, а поэтом и 
философом.

Известно, что в Литературном 
институте имени А.М.Горького, где 
Сидоров учился в аспирантуре, а 
затем вел поэтический семинар, он 
защитил кандидатскую диссертацию 
о Николае Рерихе. К Рериху, а через 
него – к теме Индии он возвращался 
постоянно, до конца своей жизни. 

Совсем не случайным было то, что 
он возглавлял комиссию по литера-
турному наследию Н.К.Рериха при 
Союзе писателей СССР, а в 1989 году 
был избран президентом Всесоюзной 
ассоциации «Мир через Культуру», 
преобразованной затем в Междуна-
родную. Эта ассоциация продолжала 
линию Рериха на сближение Индии и 
России. Глубокое знание индийской 
философии и такое же глубокое ува-
жение к ней вызывало к нему ответное 
уважение в Индии. 

Мне впервые посчастливилось по-
бывать в Индии в 1989 году. Узнав, что 
я отправляюсь туда руководителем 
группы туристов, Валентин поинтере-
совался, не проходит ли наш турист-
ский маршрут через Бангалор. Этот 
город на нашем пути действительно 
был. Сидоров очень обрадовался, 
у него оказалось ко мне небольшое 
поручение. Я должен был встретить-
ся со Святославом Николаевичем 
Рерихом.

В Бангалор мы прилетели из 
Мадраса с большим опозданием. 
Осмотр города занял довольно много 
времени, и в гостинице мы оказались 
глубоким вечером. А утром, после 
завтрака, наша группа должна была 
выехать на автобусе в Майсур. Сло-
вом, времени для встречи с Рерихом 
практически не было. Тем не менее, я 
позвонил ему и, объяснив ситуацию, 
передал все, что от меня требовалось, 
по телефону. Рерих захотел все же 
встретиться со мной. «Удобно вам 
будет, – спросил он, – если за вами 
заедут на машине в гостиницу часов 
в шесть утра?». Я, конечно, не возра-

жал. Беседа, состоявшаяся на вилле 
Рериха под Бангалором, продолжа-
лась часа полтора. О многом говорил 
известный живописец и мыслитель. 
И очень уважительно – о Валентине 
Сидорове, с которым его связывала 
многолетняя дружба.

Во второй раз я побывал в Индии 
в ноябре 1997 года, будучи предсе-
дателем комитета по культуре адми-
нистрации Воронежской области – в 
составе областной делегации. Вместе 
с нами в Индию летел и Валентин 
Митрофанович Сидоров. Если мне 
не изменяет память, то была его то ли 
восемнадцатая или девятнадцатая по-
ездка в эту страну. Он был полноправ-
ным членом нашей делегации, потому 
что руководство обладминистрации 
возлагало на него большие надежды: 
от Сидорова ждали помощи в установ-
лении экономических и культурных 
связей нашей области с Индией. За-
бегая вперед, скажу, что эти надежды 
он полностью оправдал.

Наш прилет в Индию начался с 
небольшого инцидента в аэропорту 
индийской столицы. Впрочем, он мог 
бы стать и очень большим, если бы 
речь шла не о Сидорове, а о ком-то 
другом из прилетевших. А произошел 
этот инцидент во время прохождения 
паспортного контроля. Поскольку, как 
я уже сказал, Валентину приходилось 
бывать в Индии довольно часто, то 
он всегда оформлял долговременную 
въездную визу. Уж не знаю, как это 
получилось, но на сей раз эта виза 
оказалась… просроченной. Руководи-
тель делегации занервничал: еще бы, 
такой конфуз! Признаться, я и сам 
тогда подумал: «Надо же, как не по-
везло Валентину. Придется ему теперь 
целую неделю отсиживаться в салоне 
нашего воронежского ТУ, ожидать, 
пока завершится визит делегации…» 
Но не тут-то было! Сидоров куда-то 
позвонил, и его тут же пропустили 
через границу – гораздо раньше, чем 
паспортный контроль прошла вся 
делегация.

В Дели Валентин ориентировался, 
как мне кажется, ничуть не хуже, чем 
в Воронеже или Семилуках. Во вся-
ком случае, на любой официальной 
встрече он появлялся точно в назна-
ченное время, несмотря на то, что всю 
делегацию подвозили по лабиринту 
улиц то Старого, то Нового Дели на 
автобусе, а Сидоров добирался само-
стоятельно. 

Незабываемой была наша поездка 
в Гобинд Садан, проливавшая свет 
на некоторые философские взгляды 

Сидорова. В Гобинд Садане располо-
жился так называемый ашрам Баба 
Вирса Сингха – одного из самых по-
читаемых духовных Учителей Индии. 
Слышать о нем от Валентина прихо-
дилось и прежде. А по пути в Гобинд 
Садан Сидоров буквально взахлеб 
рассказывал нам об этом человеке, не 
претендующем на роль святого или 
пророка, но являющемся таковым для 
многих тысяч людей в Индии. Зная 
об увлеченности Валентина, я считал, 
что он сильно преувеличивает. Но 
Гобинд Садан действительно оказался 
цветущим оазисом. Особенно на фоне 
нищеты тех кварталов Старого Дели, 
которые мы проезжали пятнадцать-
двадцать минут тому назад. Плодород-
ные поля, прекрасные сады, молочные 
фермы… С трудом верилось, что когда-
то здесь царило запустение. Члены 
общины, созданной из последователей 
Баба Вирса Сингха, не только тру-
дятся здесь в свое удовольствие, но и 
делятся со всеми, кто к ним приходит: 
бесплатно предоставляют и кров, и 
еду, и лекарства. 

В беседе с нами Баба Вирса Сингх 
пространно говорил о добре и зле, о 
любви, о силе разума, данного Богом 
человеку, о необходимости контроли-
ровать свои дела и мысли. Кстати, в 
одном из томов собрания сочинений 
Валентина Сидорова есть фотогра-
фия, надпись под которой гласит: 
«Баба Вирса Сингх благословляет 
Валентина Сидорова. Гобинд Садан, 
1997 г.». Этот снимок по просьбе Ва-
лентина был сделан мной. 

Как президенту ассоциации «Мир 
через Культуру» Сидорову приходи-
лось встречаться с самыми разными, 
всемирно известными людьми. Среди 
них были и Папа Римский Иоанн 
Павел II, и далай-лама ХIV, и знаме-
нитая болгарская провидица Ванга, 
и министр культуры Болгарии Люд-
мила Живкова. О многих встречах он 
успел написать. Он рассказывал о них 
спокойно, постоянно возвращаясь в 
творчестве к теме Отечества. И опять 
в поэтическом блокноте появлялись 
строки о Семилуках – «столице серд-
ца моего», о древнем Воронеже, о не-
разделимости своей судьбы с судьбой 
России.

Веру в Россию он не терял никогда. 
Даже в самые трудные для Отечества 
годы, когда «вновь страдания чужие 
неотделимы от своих» и «снова все 
страданья мира в твоей судьбе скре-
стились, Русь», он не сомневался, что 
«слово главное не сказано ее вождями 
и пророками». 

Шедший к миру через культуру
Земляки | Сегодня исполнилось бы 80 лет поэту и философу Валентину Сидорову
Имя Валентина Сидорова было знакомо мне со школьных лет – в 
основном по его публикациям в периодике. В студенческие годы с 
интересом прочитал его первую книжку стихов «Город после дождя», 
вышедшую в 1959 году в издательстве «Молодая гвардия». Как я 
позднее узнал, ЦК комсомола оценил её как «идейно порочную и 
ревизионистскую». В то время я и понятия не имел, что Валентин 
Митрофанович – наш земляк: ведь он жил уже в Москве. Каково 
же было мое удивление, когда родственница сказала как-то с 
гордостью, что «Валентин Сидоров – наш, семилукский». 

- Алексей Иванович, в стре-
мительно развивающемся аптеч-
ном бизнесе возник огромный 
спрос на провизоров, фарма-
цевтов, директоров аптек. Рас-
скажите подробнее, где смогут 
приложить свои силы и знания 
ваши выпускники?

- Хорошо, что мы начали 
разговор с такой важной темы, 
как дефицит специалистов с 
фармацевтическим образова-
нием – провизоров. Это внуша-
ет уверенность студентам фа-
культета в перспективах своего 
трудоустройства и достойного 
благосостояния в будущем. Вы-
пускники факультета получают 
квалификацию провизора и 
работают в государственных 
и частных аптеках, на фарма-
цевтических предприятиях, 
в представительствах фарма-
цевтических фирм, а также 
в органах государственного 
управления, занимающихся во-
просами фармации и медицин-
ского обслуживания. Кроме 
того, в связи с получением на 
фармацевтическом факультете 
большого объёма химических 
знаний выпускники могут ра-
ботать в специализированных 
контрольно-аналитических и 
биохимических лабораториях, 
например, в лабораториях 
контроля качества лекарств и 
лекарственного сырья, в ток-
сикологических лабораториях, 
в бюро судебно-медицинской 
экспертизы. Наконец, любой, 
получивший диплом провизо-
ра, может открыть своё коммер-
ческое аптечное предприятие. 
Рыночные законы требуют 
нового мышления. В наших 
учебных программах многое 
предусмотрено именно для под-
готовки экономических основ 
фармацевтической деятель-
ности. Студенты-провизоры 
знакомятся с методами эффек-

тивной коммерческой деятель-
ности, требованиями бухгал-
терского учета и т.д. Провизор 
- это ведь ещё и специалист в 
области фармацевтического 
маркетинга и менеджмента.

- Высокая потребность в 
специалистах этого профиля 
– особенность воронежского 
рынка труда?

- Ну почему же. У выпускни-
ков университета нет никаких 
проблем с трудоустройством 
как в нашем регионе, так и в 
других областях Черноземья, 
и даже в Москве. Мы бережно 
храним статистику по каждому 
выпуску. Так вот, согласно дан-
ным последних официальных 
запросов, 95,8 процента наших 
выпускников, трудоустраива-
ется по специальности. Это от-
носится как к тем, кто получил 
диплом о высшем образовании, 
так и к тем, кто обучался по 
программе среднего профес-
сионального образования (ба-
зовой подготовке).

- Что бы вы назвали в числе 
основных особенностей нынеш-
ней поступательной кампании?

- Не буду оригинален: ско-
рее всего, это, уже получившая 
широкую огласку, заметно 
выросшая для студентов ком-
мерческой формы обучения 
стоимость учёбы. Согласно 
новым требованиям Мини-
стерства образования и науки 
РФ, год учёбы на фармацевта 
на дневной форме обучения 
теперь будет стоить 112 тысяч 
рублей. Правда, на вечернем 
отделении плата за год учёбы 
составит 44 тысячи рублей. 
Замечу: несколько лет у нас не 
было повышения стоимости 
обучения вообще, и в этом 
году было принято решение 
увеличить её на 15 процентов 
для всех форм обучения. Но 
министерство нас опередило. 

Для вечерников также преду-
смотрено общежитие.

- На какую оплату труда 
может рассчитывать ваш вы-
пускник? На какой карьерный 
рост?

- Средняя зарплата провизо-
ра в регионе сегодня составляет  
15 -18 тысяч рублей, начальная 
ставка представителя фарма-
цевтической компании – не 
менее 25 тысяч рублей. Жизнь 
показывает, что после двух-
трёх лет работы в аптечной 
отрасли многие наши выпуск-
ники занимают администра-
тивные должности, становятся 
директорами аптек и других 
фармацевтических предприя-
тий. По своему социальному 
статусу специальность фарма-
цевта считается авторитетной 
и значимой. К тому же она даёт 
человеку те знания, которые 
помогут ему следить за своим 
здоровьем, оказывать квалифи-
цированную помощь родным и 
близким. Ведь наш выпускник 
знает не только фармацевтиче-
ское дело и стандартизацию, но 
и свойства лекарств, возможно-
сти их применения, совмести-
мости и взаимозаменяемости. 
В процессе обучения будущие 
провизоры осваивают такие 
медицинские дисциплины, как 
клиническая фармакология, 
история болезни, и многие 
другие.

- Очерченный круг знаний 
впечатляет. Судя по всему, 
учиться на фармацевтическом 
факультете непросто…

- Непросто, но интересно. 
И наши педагоги делают всё 
возможное, чтобы этот интерес 

в студентах поддержать. Более 
того – на это нацелен комплекс 
из нескольких составляющих: 
высокая требовательность каж-
дого педагога к себе и студен-
там, учёба внутри собственного 
«дома», где каждый чувствует 
себя частью большого и весьма 
значимого целого и кадро-
вый потенциал, с почтенной 
историей и уверенностью в 
завтрашнем дне современной 
фармации. 

- О ваших замечательных 
преподавателях хотелось бы 
услышать особо.

- Высокопрофессиональный 
коллектив фармацевтического 
факультета – предмет особой 
гордости. В настоящее время 
около 77 процентов наших 
преподавателей имеют учёные 
степени и звания. Наше мощное 
подспорье – сильнейший в реги-
оне экономический факультет. 
Сегодня, когда фармацевтиче-
ские предприятия развиваются 
в условиях жесткой рыночной 
конкуренции, крайне важно, 
чтобы молодые специалисты 
имели не только определенный 
багаж знаний, но могли творче-
ски и нестандартно применить 
его на практике. 

- Кстати, о практике. Где её 
проходят студенты?

- Наши традиционные базы 
это – ботанический сад и рас-
положенный на его террито-
рии питомник лекарственных 
растений, заповедник «Гали-
чья гора», научный комплекс 
«Веневитиново», дающий воз-
можность изучать охраняемые 
государством растения. Базами 
производственной практики 
студентов являются более 70 
аптечных предприятий, семь 
больниц Воронежа, областной 
центр сертификации, контро-
ля, качества лекарственных 
средств, частные организации. 

- Чем могут быть интересны 
студенты частным предприяти-
ям?

- Не открою секрета – таким 
образом частники, как правило, 
решают свои кадровые пробле-
мы. В процессе прохождения 
практики происходит отбор 
будущих сотрудников, затем 
им делают предложения о тру-
доустройстве.

- А если студента больше ин-
тересует научная деятельность?

- На фармацевтическом 
факультете созданы все усло-
вия для занятий научными 
исследованиями. Студенты 
принимают активное участие 
в работе студенческих научных 
обществ. Открыта аспиранту-
ра по трём специальностям. 
Есть институт соискательства. 
Факультет входит во всевоз-
можные программы, проекты, 
которые выполняются и фи-
нансируются городом, обла-
стью, различными фондами. 
Наши студенты, интерны и 
даже аспиранты выигрывают 
гранты, благодаря которым 
получают интересную работу и, 
что очень важно, возможность 
дополнительного заработка. К 
слову, вот уже несколько лет 
мы ведём научную работу вме-
сте со школьниками. Совмест-
но с преподавателями фарм-
факультета ребята увлечённо 
занимаются ботаникой, фар-
макологией и даже фармаког-
нозией (наукой о лекарствен-
ном сырье). В рамках работы 
научных кружков школьники 
посещают аптеки, наблюдают 
за работой провизоров, задают 
вопросы по заинтересовавшей 
их специальности.

- Алексей Иванович, Во-
ронежский государственный 
университет – известный в ре-

гионе образовательный бренд. 
Фармацевтический факультет 
ощущает на себе влияние этого 
фактора?

- Безусловно. Сегодня авто-
ритет ВГУ среди классических 
университетов необычайно 
высок. Свой интересный бренд 
имеет и наш факультет, кото-
рый известен своим гостепри-
имством, доброжелательным 
отношением к студентам, на-
конец, качеством подготовки 
специалистов. Важно, чтобы 
наши выпускники вынесли из 
стен вуза не только прочные 
знания по специальности, но 
и сформировались как яркие, 
разносторонне развитые, креа-
тивные личности. Ощутимую 
помощь в этом деле оказывают 
элективные курсы по истории 
искусств, культуре речи. Они 
открывают нашим студентам 
тайны человеческой психо-
логии, помогают проявлять 
заложенное в каждом из нас 
творческое начало. Ведь, как 
бы то ни было, им предстоит 
общаться с широким кругом 
людей, понимать их, убеди-
тельно и психологически точно 
доносить информацию, связан-
ную с такой важной темой, как 
здоровье человека. 

Беседу вела  
Наталья СтолпоВСКая.

Эксперты по вопросам здоровья
Высшее образование | У выпускников фармацевтического факультета ВГУ есть повод для оптимизма: работа найдёт каждого
профессия провизора престижна, почётна и ответ-
ственна. она служит здоровью людей, тесно связана с 
их исцелением и улучшением качества жизни. Воронеж-
ский государственный университет - один из немногих 
современных классических университетов, имеющих 
в своём составе факультет, готовящий провизоров. об 
этой интересной и перспективной профессии, а также 
о сегодняшнем дне фармацевтического факультета 
ВГУ мы говорим с его деканом  - доктором фармацев-
тических наук, профессором алексеем Ивановичем 
СлИВКИНыМ. 

Алексей Сливкин.

В учебной лаборатории.

по вопросам приёма и условий обучения на фармацевти-
ческом факультете ВГУ обращайтесь в деканат факульте-
та: 394620, г. Воронеж, ул. Студенческая, 3.
тел.: (473) 220-85-93; 253-04-28; 253-07-89; 255-47-76. 
Факс: (473) 253-04-28. E-mail: office@pharm.vsu.ru  
Сайт факультета www.pharm.vsu.ru

Валентин Сидоров.

Р
ек

ла
м

а.
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реклама

УВАЖАЕМЫЙ АКЦИОНЕР!
Открытое акционерное общество «Воронежский экс-

периментальный комбикормовый завод» (далее – Обще-
ство), уведомляет вас, что Совет директоров Общества 
принял решение провести 29 мая 2012  года в 13.00 годовое 
общее собрание акционеров Общества в форме совмест-
ного присутствия (собрания) акционеров.

Место нахождения Общества:  Россия, г. Воронеж, 
проспект Труда, 93.

Место проведения годового общего собрания акционе-
ров Общества: г. Воронеж, проспект Труда, 93.

Время начала регистрации лиц, имеющих право на 
участие в годовом общем собрании акционеров Обще-
ства: 12.00.

Дата составления списка лиц, имеющих право на уча-
стие в годовом общем собрании акционеров Общества: 
23 апреля 2012 года.

Повестка дня годового общего собрания  
акционеров Общества:

1. Об избрании членов счетной комиссии ОАО 
«ВЭКЗ».

2. Утверждение годового отчета, годовой бухгалтерской 
отчетности, в том числе отчетов о прибылях и убытках 
Общества. Распределение прибыли и убытков Общества 
по результатам финансового года. Утверждение сметы 
использования чистой прибыли в 2012 году.

3. О выплате дивидендов. 
4. Об избрании членов ревизионной комиссии. 
5. Определение количественного состава Совета дирек-

торов Общества.
6. Об избрании членов Совета директоров ОАО 

«ВЭКЗ».
7. Утверждение аудитора Общества.

С информацией (материалами), подлежащей предо-
ставлению лицам, имеющим право на участие в годовом 
общем собрании акционеров Общества, при подготовке 
к проведению годового общего собрания акционеров 
Общества, можно ознакомиться со 2 по 28 мая 2012 года с 
11.00 до 13.00 в рабочие дни по адресу: 394026, г. Воронеж, 
проспект Труда, д.93. 

Контактный телефон (473) 246-11-38, факс: (473) 276-
05-10, 246-35-65.

Участнику годового общего собрания акционеров 
Общества необходимо иметь при себе паспорт или иной 
документ, удостоверяющий личность, а для представите-
ля акционера – также доверенность на право участия в 
годовом общем собрании акционеров и (или) документы, 
подтверждающие его право действовать от имени акцио-
нера без доверенности.

Совет директоров ОАО «ВЭКЗ».

Сообщение
о проведении годового общего собрания акционеров

открытого акционерного общества 
«Воронежский экспериментальный комбикормовый завод» 

Конкурсный управляющий ООО «воронежПромхолдинг» 
тандилашвили г.К.
сообщает о проведении 

оТКрыТых ТоргоВ 
В Форме аУКциона 

с открытой формой представления предложений о цене имущества 
по продаже имущества ООО «воронежПромхолдинг» 

(ОГРН 1073668013363, ИНН 3663069669;), 
признанного несостоятельным  Решением АС Воронежской области 

от 14.07.10 г. по делу № А14-17287/2009. 

Торги состоятся 25.05.2012 г. с 11.00  на сайте http://www.lot-online.ru (ОАО «Российский аукци-
онный дом»).

 лот№ 1: Доля в уставном капитале ООО «Соковые технологии» (ОГРН 1097746100484, ИНН/КПП 
7705881897/366201001) в размере 100%.

Начальная цена - 4 589 000 руб. 00 коп. без учета НДС.
Шаг аукциона - 5% от начальной цены.
Размер задатка - 229 450 руб.
Р/с № 40 702 810 400 030 000 902 в Филиале «Воронеж» АКБ «НРБанк» (ОАО), корсчет 

30101810100000000767, БИК 042007767.
Ознакомление с предметом торгов и правоустанавливающими документами, получение договора 

о задатке - на указанном сайте и по адресу: 394036, г. Воронеж, ул. Ф. Энгельса, д. 52, оф. 401, в 
рабочие дни вторник и четверг с 10.30 до 15.00, тел. (473) 229-41-36 или 8-920-211-41-36.

Конкурсный управляющий заключит договор купли-продажи имущества должника с лицом, пред-
ложившим максимальную цену за указанное имущество.

Продажа осуществляется на основании Закона о банкротстве в соответствии с положением, 
утвержденным решением собрания кредиторов ООО «ВоронежПромХолдинг» от 30.03.2012 г.

Почтовый адрес конкурсного управляющего: 394010, г. Воронеж-10, а/я 6. 
Е-mail: 223624@mail.ru.                                                                                     Реклама. Цена – на момент публикации.

Лот № 1:
Дебиторская задолженность (право требования), при-

надлежащая ООО «Воронежская крупяная компания», по 
неисполненным денежным обязательствам ООО «Воронеж-
ПромХолдинг» в сумме 6 417 422,82 рубля, установленная 
Определениями АС ВО по арбитражному делу № А14-
17287/2009/62/27б и включенная в реестр требований 
кредиторов указанной организации.

Начальная цена: 1 382 000 руб. с учетом НДС.
Величина повышения начальной цены продажи имущества 

(«шаг аукциона») – 5% от начальной цены;

Ознакомление с предметом торгов и правоустанавливаю-
щими документами на указанном сайте и по адресу: ООО «ПЦ 
«Антикризис» в рабочие дни вторник и четверг с 10.30 до 
15.00 - 394036, г. Воронеж, ул. Ф. Энгельса, д. 52, оф. 401, 
с обязательной предварительной регистрацией по тел. (473) 
229-41-36 или 8-920-211-41-36.

Заявки и док-ты на участие в торгах направлять на сайт 
http://lot-online.ru (по вопросам ввода информации, предо-
ставления документов обращаться на указанный сайт и по тел. 
для справок  (473) 222-36-24, 229-41-36).

К участию в торгах допускаются лица, до окончания срока 
приема заявок (24.05.2012г.) подавшие заявки на участие в 
торгах (подается на  сайт http://lot-online.ru) с приложением 
документов, требуемых оператором электронной площадки, 

заключившие договор о задатке и обеспечившие поступление 
задатка по реквизитам: 

р/с № 40702810000060000026 в Филиале «Воронеж» 
АКБ «НРБанк» (ОАО), корсчет 30101810100000000767, 
БИК 042007767.

Получатель: ООО «ВКК» ИНН 3665044388, ОГРН 
1043600021882

Размер задатка – 5% от начальной цены имущества 
(лота). 

Проект договора о задатке можно получить на сайте и у 
организатора торгов.

Победителем открытых торгов признается участник торгов, 
предложивший максимальную цену.

Подведение результатов торгов – обеспечивается по пра-
вилам Оператора электронной площадки.

Договор купли-продажи имущества заключается в течение 
пяти дней со дня определения победителя торгов и содержит 
обязательное условие об оплате стоимости приобретенного 
имущества не позднее 30 календарных дней с момента под-
писания договора.

Конкурсный управляющий Тандилашвили Георгий Кобаевич 
(Некоммерческое партнерство СРО «Межрегиональный Центр 
Арбитражных управляющих», место нахождения: 150040,  
г. Ярославль, ул. Некрасова, дом 39, корп. Б, кв.2.) Корре-
спонденция управляющему подлежит направлению по адресу: 
394010, г. Воронеж-10, а/я 6.

Цена – на момент публикации. Реклама.

Организатор торгов – ООО «ПЦ «Антикризис» 
сообщает о проведении электронных торгов в форме аукциона 

с открытой формой представления предложений о цене имущества,
которые состоятся с 11.00 25.05.2012 г. на сайте http://www.lot-online.ru 

(ОАО «Российский аукционный дом»). 

в связи с признанием торгов по продаже права требования 
ОаО «рУССО-Балт тЯЖЭКС», назначенных  

на 19.04.2012г., несостоявшимися 
Организатор торгов конкурсный управляющий 

ОАО «РУССО-БАЛТ ТЯЖЭКС» (394038, г.Воронеж, а/я 8,
 тел. (473)2724245)

СООБщает О ПрОведении  
ПОвтОрных тОргОв 

по продаже права требования (дебиторской задолженности) 
должника (г. Воронеж, Московский пр-т, д.11) в форме открытого 

аукциона с подачей предложений о цене  
в открытой форме. Начальная цена продажи: 67 518,00 руб.   
Номинальная стоимость – 2364715,43 руб. Шаг торгов - 5 %.  

Аукцион состоится на электронной площадке – «Система 
Электронных Торгов Имуществом» (СЭЛТИМ) по адресу:  

www.seltim.ru. Дата проведения, а также порядок проведения 
торгов будут указаны по адресу: www.seltim.ru.

Цена – на момент публикации. Реклама.

Спорт за неделю
Воронеж  и  область

непокорённая вершина 
Второй год подряд воронежская ледовая дружина 
участвует в финальном турнире Российской хоккей-
ной лиги. На сей раз турнир проходил в Воронеже и 

у «Бурана» были отличные шансы на победу, но в итоге наши 
земляки финишировали вторыми. После уверенных побед над 
новоуральским «Кедром» - 9:2, тверским «ТХК» - 6:3 и про-
копьевским «Шахтёром» - 6:0 воронежцам предстояла встреча 
со смоленским «Славутичем». Этот коллектив отставал от 
нашей команды на три очка из-за поражения в первой игре 
от барнаульского «Алтая». Первый период прошёл без забро-
шенных шайб, а во втором смоляне дважды огорчили нашего 
голкипера Дениса Черепанова, кстати, признанного лучшим 
игроком в составе «Бурана». Заключительный отрезок матча 
прошёл при полном преимуществе воронежцев, но всё, на что 
хватило их усилий, это забросить лишь одну шайбу, играя в 
большинстве. В заключительный игровой день турнира хозяева 
льда победили барнаульский «Алтай» со счётом 5:4, и, набрав 
одинаковое количество очков со смоленским «Славутичем», 
хоккеисты «Бурана» заняли второе место. 

турнир завершён 
Заключительные матчи первенства России среди жен-
ских команд высшей лиги «А» воронежские волейбо-
листки провели на своей площадке. Их соперником был 

пензенский «Университет-Визит», занимающий девятое место 
в турнирной таблице. В первом матче самой упорной выдалась 
первая партия, в которой подопечные Левона Джагиняна одер-
жали победу со счётом 29:27. Затем особых проблем в игре у 
наших волейболисток не наблюдалось, и они одержали победу 
со счётом 3:0 по партиям. В ответной игре наши девчата вновь 
не дали сопернику усомниться в своём превосходстве, и матч 
завершился с тем же счётом 3:0. Волейбольный клуб «Воро-
неж» финишировал на пятом месте, опередив нижегородскую 
«Спарту» всего на одно очко. 

Подготовка к Олимпиаде 
Воронежская спортсменка Елена Ткач стала серебря-
ным призёром Кубка мира по стендовой стрельбе, 
который в эти дни проходит в стенах Королевских 

артиллерийских казарм в Лондоне. Именно там летом ны-
нешнего года лучшие стрелки мира разыграют медали Олим-
пийских игр. В упражнении «трап» по итогам квалификации 
сразу три спортсменки, в том числе и Елена Ткач, вышли в 
финал с одинаковым результатом - 69 пораженных мишеней 
из 75. В решающей серии выстрелов Елена допустила на один 
промах больше, чем испанка Фатима Галвез, и стала серебря-
ным призёром соревнований. «Бронза» у представительницы 
США Кайли Браунинг. Еще две россиянки - Ирина Ларичева 
и Татьяна Барсук - заняли 13-е и 38-е места соответственно. 
Это второй подиум на этапах Кубка мира для Елены Ткач в 
этом «олимпийском» сезоне. В начале апреля воронежская 
спортсменка показала лучший результат среди россиянок, за-
воевав «серебро» в американском городе Туссон. Напомним, 
что на прошлогоднем чемпионате Европы именно Елена Ткач 
завоевала для России лицензию в «трапе» на Олимпиаду в 
Лондон. На Игры отправится одна из двух сильнейших спорт-
сменок страны, при этом именно Елена Ткач является главным 
претендентом на участие в Олимпийских играх-2012. 

в шаге от «золота» 
На чемпионате России по прыжкам в воду, проходя-
щем в Санкт-Петербурге, воронежские спортсмены 
завоевали две медали. В прыжках с трёхметрового 

трамплина серебряный призёр Олимпийских игр-2008 в «син-
хроне» Юрий Кунаков стал вторым. Выиграл соревнования 
двукратный чемпион мира, серебряный призёр Олимпийских 
игр-2000 Александр Доброскок. У женщин в синхронных 
прыжках с вышки воронежские спортсменки Наталья Гон-
чарова и Анастасия Кругова поднялись на вторую ступень 
пьедестала почёта, уступив всего два балла москвичкам Юлии 
Тимошининой и Екатерине Петуховой. Соревнования будут 
проходить до 29 апреля. 

Первые медали 
Воронежские гребцы завоевали первые медали на Куб-
ке России по гребле на байдарках и каноэ, который в 
эти дни проходит в Краснодаре. Победителями в «двой-

ках» на дистанции 200 метров стала многократная чемпионка 
России, призёр чемпионата мира прошлого года Светлана 
Кудинова в паре с Натальей Проскуриной (Московская об-
ласть). Титулованный воронежский каноист Евгений Игнатов 
вышел на старт в составе нового экипажа. На 200-метровке 
напарником многократного чемпиона мира стал призёр двух 
Олимпиад Александр Костоглот. Экипаж Костоглот-Игнатов 
финишировал на второй позиции после вице-чемпионов мира 
прошлого года Виктора Мелантьева и Николая Липкина. За-
вершающим днём соревнований станет 29 апреля.  

С минимальным преимуществом 
В очередном туре первенства России среди команд 
третьей лиги зоны «Черноземье» лидер турнира 
«Химик-Россошь» на своём поле принимал крепкого 

середняка - «Цемент» из Михайловки. Основное внимание 
гости уделили обороне, и до поры до времени эта тактика себя 
оправдывала. Но ровно за двадцать минут до финального свист-
ка россошанцы после подачи углового забили победный гол - 
отличился новобранец команды Лаушкин. «Химик-Россошь» 
по-прежнему возглавляет турнирную таблицу, опережая 
своих новомосковских одноклубников на пять очков. Дублё-
ры «Факела» отправились в Орёл в день матча, и, возможно, 
этот фактор сказался на игре нашей команды. Пропустив гол 
в концовке первого тайма, воронежцы приложили максимум 
усилий, чтобы отыграться. Более того, тридцать минут гости 
играли в большинстве после удаления Федина, но оборонитель-
ные порядки ФК «ГУ-Русичи» оказались убедительнее атак 
«Факела-М». В итоге подопечные Антона Шипилова уступили 
с минимальным счётом 0:1, и по-прежнему занимают восьмое 
место в табели о рангах.  

леонид хрУщЁв.

КонКурс «самый верный читатель»
20 мая газете «Коммуна» исполняется 95 лет. К этой дате мы приурочили 

творческий конкурс,  в котором приглашаем принять участие наших самых 
преданных читателей. Работы будут приниматься по трём номинациям:  

1. «Коммуна» - в моей жизни». Предлагаем поделиться  воспоминаниями 
о том, как наша газета стала приходить в ваш дом, чем она вам интересна 
и дорога.

2.«Хранители истории» (необходимо принести или выслать в редакцию 
самую давнюю подписную квитанцию или номер «Коммуны»).

3.«Коммуне» посвящается» - самая интересная и остроумная частушка. 
Лучшие работы участников будут опубликованы на страницах газеты. 

Победителей ждут призы и подарки, а также встреча в редакции с журна-
листами «Коммуны».

Ждём ваших писем по адресу: г. Воронеж, ул. Комиссаржевской, 4а, 
редакция газеты «Коммуна», конкурс.

Поставленный ещё в конце 
прошлогодней осени и по-
казанный в родном городе 
лишь два раза подряд – он не 
произвёл на публику благопри-
ятного впечатления. И сразу же 
«укатил» в США, где основную 
часть театрального сезона и 
пребывала воронежская балет-
ная труппа. «За бугром» «Ро-
мео и Джульетту» американцы 
лицезрели семнадцать раз. 

Вроде бы явная несправед-
ливость и «дискриминация» 
по отношению к воронежцам. 
Но, с другой стороны, может, 
это и к лучшему: в родной город 
вернулся натанцованный спек-
такль и уже иного качества.

Неоспоримой удачей и цен-
тром балетной постановки яв-
ляется Джульетта – Светлана 
Носкова. Мне уже приходилось 
писать о том, что её танец за-
служивает в высшей степени 
превосходных эпитетов, всех 
разом и скопом: она и нервиче-
ская, и изящная, и пластичная, 
и романтичная, и глубоко чув-
ствующая. В общем, несрав-
ненная! Но самое главное то, 
что Светлана Носкова в танце 
проживает свой образ. Не изо-
бражает, не пытается быть по-
хожей – она просто живёт.

И ты ей веришь.
Доходит до того, что на-

чинаешь слышать, будто в 
движениях танцовщицы звучат 
шекспировские слова, вло-
женные в уста Джульетты: 
«Я – воплощенье ненавистной 
силы, некстати, по незнанью 
полюбила», или её же: «Ужель 
так бессердечны небеса?». Чув-
ствуешь «вибрацию слов над 
поверхностью танца». Так в 
своё время писали балетные 
критики о постановке Леонида 
Лавровского в Большом театре 

в сорок шестом году, когда он 
изменил первую редакцию 
«Ромео и Джульетты».

Каким-то немыслимым 
образом Светлане Носковой  
удалось преобразовать после-
довательность четверостиший 
в череду пластических образов. 
И оттого её танец наполнен 
чувством и производит долж-
ный эффект.

Однако в воронежской вер-
сии «Ромео и Джульетты» 
существуют  три центра. Пер-
вый, как уже было сказано, это 
Джульетта-Носкова; второй 
– Тибальт-Александр Литягин 
и третий – Меркуцио-Геннадий 
Горожанкин. 

И Литягин, и Горожанкин – 
танцовщики, наделённые  эмо-

циональностью и экспрессией. 
Тибальт Литягина – живой, в 
нём нет ни нарочитой холод-
ности, ни властности. Ему 
симпатизируешь, и почему-то 
начинаешь думать, что вот 
таким и должен быть другой 
герой– Ромео.

Меркуцио Геннадия Горо-
жанкина на протяжении всей 
постановки с завидным упор-
ством удерживает в танце озор-
ную ритмичность. И этим он, 
безусловно, подкупает.

Художник-постановщик За-
служенный деятель искусств 
РФ Валерий Кочиашвили 
сделал как бы «многослойные» 
декорации. Великолепные 
колонны, арки, портики соз-
дают атмосферу какой-то осо-

бенной утончённости. Когда 
поднимается занавес, то мы 
словно оказываемся в эпохе 
Ренессанса.

Своим извилистым путём 
движется музыка, создавая 
атмосферу  знойного лета. 
Оркестру под управлением 
дирижёра, Заслуженного дея-
теля искусств РФ Юрия Ани-
сичкина удаётся передать всю 
полноту чувств: от лирической 
наполненности героев до траги-
ческого финала.

Сюжет балетного спектакля 
«Ромео и Джульетта», перенос 
которого со сцены Большого 
театра осуществил Сергей 
Антонов (в недавнем прошлом 
солист Большого, а ныне – 
педагог-репетитор), развива-
ется стремительно, нарастая 
по мере приближения к траги-
ческому концу. Здесь ансамбли 
немноголюдны, дивертисмен-
тов намного меньше, чем в бо-
лее грандиозных постановках. 
Такая камерность, элегичность 
не снижает силу накала проис-
ходящих страстей.

Но есть одно «но». 
В спектакле, по сути, нет 

Ромео. Нет, он, конечно, при-
сутствует и время от времени 
появляется на сцене. Но это 
словно тень Ромео – нежи-
вая, бесчувственная. Танец 
у лауреата международного 
конкурса Дениса Каганера  
тяжеловесный (особенно в 
прыжках), какой-то никакой: 
жесты и мимика тривиальны, в 
движениях тела нет ни эмоций, 
ни страсти.

А ведь он – Ромео!
Но при всём при этом «Ро-

мео и Джульетта» оставляет 
приятное впечатление. Скорее 
всего потому, что есть ансам-
блевость. А это, как повто-
рял Станиславский, огромная 
сила!

Джульетта без Ромео
Билет на балет | Это очень кстати, что накануне Международного дня танца (он отмеча-
ется завтра) воронежцы наконец-то смогли в третий раз увидеть премьерный спектакль 
«Ромео и Джульетта»
Виктор Силин
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Сцена из балета.

По горизонтали: 1. Романс венецианских гондольеров. 5. До-
сье шантажиста. 9. Сборище, шайка (устар.). 10. Способ жаренья 
мяса на решетке. 11. Автор произведений, обличающих пороки. 
12. Жировая приправа к тесту. 13. Соленая жидкость с соками 
засоленных в ней овощей. 14. Медленный темп в музыке. 15. 
Руководство факультета. 22. Оповещение о товарах и услугах. 23. 
Рыбацкий суп. 25. Утверждение в математике, принимаемое как 
истина. 26. Человек, ходящий во сне. 27. Карело-финские гусли. 28. 
Южное вечнозеленое дерево. 29. Сборник молитв. 32. Минерал 
– силикат кальция и титана. 36. Закрытие предприятий с целью 
борьбы с забастовками. 38. Специалист по строению организма 
человека. 39. Горный массив в Европе. 40. Водоплавающая птица 
из утиных. 41. Смесь углеводородов, получаемых при перегонке 
нефти. 42. Первая русская комическая опера. 43. Рабочий у за-
водской плавильной печи. 44. Стартовая площадка Байконура.

По вертикали: 1. Артиллерист (устар.). 2. Особо приготовленный 
мясной фарш. 3. Деление на части, распад. 4. Мост через овраг с 
водоводом. 5. Укороченная и облегченная винтовка. 6. Комната 
с больными в больнице. 7. Нормальный уровень воды водоема. 
8. Толкование, объяснение чего-нибудь. 15. Местное наречие. 
16. Старина, древность. 17. Научный труд. 18. Ажурный узор из 
золотой проволоки. 19. Женское помещение в мусульманском 
доме. 20. Ценитель прекрасного. 21. Хвойное дерево. 23. Меховой 
сапог. 24. Телефонная станция. 27. Служебное сообщество. 30. 
Виртуальный государственный строй. 31. Партнер дамы в танце. 
33. Дитя коровы. 34. Жидкость, утоляющая жажду. 35. Судно с 
паровым двигателем. 37. Яд, образуемый микроорганизмами. 
38. Отрицание Бога, безбожие.

Составил виктор марей.

ответы на кроссворд (17 апреля)
По горизонтали: 5. Бархан. 6. Батрак. 10. Ватерпас. 11. Аргу-

мент. 12. Билль. 13. Свекловод. 16. Аргон. 19. Егерь. 20. Анонс. 
21. Бокал. 24. Марал. 25. Метро. 26. Деноминация. 27. Донна. 29. 
Аршин. 30. Скопа. 36. Капот. 37. Ристатель. 38. Топаз. 41. Питом-
ник. 42. Котлован. 43. Откорм.  44. Корона.

По вертикали: 1. Археолог. 2. Рампа. 3. Карга. 4. Гримёрша. 
5. Брамин. 7. Кантон. 8. Яство. 9. Катод. 14. Конгломерат. 15. 
Орнаментист. 17. Громадина. 18. Голомянка. 22. Принц. 23. Птица. 
28. Оболочка. 31. Плотогон. 32. Казино. 33. Тиски. 34. Клика. 35. 
Тамада. 39. Инари. 40. Отрог.
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